



## PRESSEMITTEILUNG

### Plan – Zeit – Räume

100 Jahre kommunale Stadtplanung und Stadterneuerung in Stuttgart

Landeshauptstadt Stuttgart in Kooperation mit dem Amt für Stadtplanung und Stadterneuerung (Hrsg.)

Stuttgart, 12. Mai 2014: Mit der Einrichtung eines „Stadterweiterungsbüros“ im Juli 1914 wurde vor 100 Jahren die erste kommunale Institution für Stadtplanung geschaffen. Durch die starke Erweiterung der Stadt im 19. Jahrhundert wurde sowohl in der Bevölkerung als auch in der Fachwelt der Ruf nach kompetenter kommunaler Planung immer lauter. Heute kann das Amt für Stadtplanung und Stadterneuerung sein 100jähriges Jubiläum feiern und auf diese lange Planungsgeschichte zurückblicken.

Das Buch **Plan - Zeit - Räume** ist eine Zusammenfassung der historischen und gegenwärtigen und ein Ausblick auf die künftigen städtebaulichen Entwicklungen Stuttgarts. Dazu haben Fachleute des Amts für Stadtplanung und Stadterneuerung 27 Aufsätze verfasst. Darunter ist ein Abriss der historischen Stadtentwicklung sowie ein Bericht über den Städtebau der verschiedenen Amtsepochen im Kontext mit den Persönlichkeiten, die das Amt jeweils geleitet haben. Als Zeitzeugen wurden zu den Entwicklungen seit den 1970er Jahren die ehemaligen Baubürgermeister Christian Farenholtz und Hannsmartin Bruckmann und der amtierende Baubürgermeister Matthias Hahn befragt, ebenso wie die ehemaligen Amtsleiter Albert Ackermann und Hans-Reinhard Schäfer.

Die Berichte zur Gegenwart behandeln Themen wie die Kulturdenkmale Stuttgarts, die Baustaffeln als besonderes Planrecht, die Verkehrsplanung, den Lichtmasterplan, die Strategien der Stadtentwicklung, Projekte der Sozialen Stadt, die städtebaulichen Veränderungen in den Stadtbezirken, Entwicklungen auf Konversionsflächen, neue urbane Erweiterungen oder die nachhaltiger Stadtplanung im Zusammenhang mit dem Erhalt der umfassenden Grünbereiche unserer Stadt. In die Zukunft weisen Themen wie „Innenentwicklung als Programm“, „Stuttgart wohnt urban“ oder das „Stuttgarter Innenentwicklungsmodell SIM“ „Stuttgart – die ideale Stadt von morgen“ lautet ein visionärer Aufsatz des derzeitigen Amtsleiters Dr.-Ing. Detlef Kron.

Angesichts der Fülle städtebaulicher Veränderungen im Laufe des 20. Jahrhunderts und der Vielfalt derzeitiger Entwicklungen kann das Buch **Plan - Zeit - Räume** kein abschließender Bericht zur Stuttgarter Stadtplanung und Stadterneuerung sein. Es nimmt jedoch in einem breiten Spektrum Stellung zu den wichtigsten städtebaulichen Entwicklungen und ist, nicht zuletzt durch die Auszüge aus den Gesprächen mit den Baubürgermeistern als Zeitzeugen, ein unverzichtbares Stück Fachliteratur für alle diejenigen, die sich für Stuttgarts Städtebau interessieren.

Sitz und Registergericht:  
Karl Krämer Verlag GmbH + Co. KG  
Stuttgart HRA 12198  
Persönlich haftende Gesellschafterin:  
Karl Krämer Verlag Verwaltung GmbH  
Stuttgart HRB 16753  
Geschäftsführer:  
Karl H. Krämer, Gudrun Krämer

Bankverbindung:  
BW Bank, BLZ 600 501 01  
Konto-Nr. 1234 002  
IBAN: DE 48 6005 0101 0001 2340 02  
SWIFT-BIC: SOLADEST  
VAT-ID-Nr. DE 166083333  
Steuernummer 95132/04138

**Karl Krämer Verlag Stuttgart**  
Schulze-Delitzsch-Straße 15  
D-70565 Stuttgart  
Telefon +49 (0)711 7 84 96-0  
Telefax +49 (0)711 7 84 96-20  
E-Mail [info@kraemerverlag.com](mailto:info@kraemerverlag.com)  
[www.kraemerverlag.com](http://www.kraemerverlag.com)

Herausgeber: Landeshauptstadt Stuttgart in Kooperation mit dem Amt für Stadtplanung und Stadterneuerung, 240 Seiten, zahlreiche S/W- und Farabbildungen, Format: 21 x 25 cm, Broschur, EUR 36,00 (D), EUR 30,70 (A), SFR 47,90 (CH), ISBN 978-3-7828-1322-8

Abdruck honorarfrei / Belegexemplare erbeten.

Für weitere Informationen wenden Sie sich bitte an:

kraemerverlag

Renate Brandes

Telefon +49 (0) 711 / 78 49 6-10

Fax +49 (0) 711 / 78 49 6-20

[renate.brandes\(at\)kraemerverlag.com](mailto:renate.brandes(at)kraemerverlag.com)

[www.kraemerverlag.com](http://www.kraemerverlag.com)

Der kraemerverlag mit Sitz in Stuttgart ist ein international renommierter Fachverlag und bis heute ein inhabergeführtes Familienunternehmen.